



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### Primeras Planas

FMI: dejará AMLO dificultades fiscales  
La energía y el gas dejan de ser negocio para los bancos  
Priorizan diálogo bilateral sobre migración y narco  
Custodia militar a Claudia y Xóchitl  
AMLO: "ya basta de administrar el dolor de Ayotzinapa  
Alarma a ONU cifra de desaparecidos y acusa impunidad casi absoluta: 99%  
Suman 4 mil mdp en multas a empresas  
Amenazan con más caos  
La noche y el día

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Pablo Vázquez Camacho

#### El Elegante Martínez, por un triunfo más

Es policía y es campeón de peso gallo del CMB. Juan Francisco "El Elegante" Martínez tendrá el próximo 14 de octubre en Mérida, Yucatán un desafío más. Agradece "el apoyo de su jefe, Lorenzo Gutiérrez Ibáñez. (Corso) director general de la Policía Auxiliar y sin duda al secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho** que siempre están buscando respaldar a todos sus elementos", mencionó el campeón. [La Prensa](#)

### Omar García Harfuch

#### AMLO destaca perfil de 3 de 4 aspirantes al gobierno de la CDMX

El presidente AMLO destacó la labor de quienes aspiran a ser los coordinadores de la transformación en la CDMX. Se refirió a la ex alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; del ex subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell; y del ex secretario de Seguridad Ciudadana de la capital, **Omar García Harfuch**. [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#)

#### García Harfuch niega haber pedido cuerpo especial de seguridad

El aspirante a la Jefatura de Gobierno dice estar tranquilo en sus giras y no descarta visitar Tepito. El aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la 4T, **Omar García Harfuch** señaló que no ha solicitado seguridad extraordinaria para su participación en el proceso interno de Morena. Al ser cuestionado sobre si solicitará protección de la Sedena, respondió que, como ex secretario de Seguridad Ciudadana, tiene derecho a custodia. [Milenio](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Financiero](#) / [24 Horas](#)

#### Harfuch promete "paz y bienestar" en la ciudad

Durante un encuentro con simpatizantes en la alcaldía Iztacalco, el aspirante a coordinador de la Defensa de la Transformación, **Omar García Harfuch**, se comprometió a trabajar para que los capitalinos vivan en un entorno de paz y bienestar. El extitular de la SSC destacó que Morena logró incrementar el presupuesto participativo en el 2023 y celebró que la ciudadanía cuente con estos recursos. [La Razón](#) / [Basta](#)

#### Agradece "espaldarazo" presidencial

El aspirante a la candidatura de Morena, **Omar García Harfuch**, afirmó que es un aliciente el apoyo del presidente AMLO, ante los señalamientos que ha padecido en los últimos días. El presidente también indicó el 3 de octubre que no se puede juzgar a la ligera a García Harfuch porque, supuestamente, su abuelo Marcelino García Barragán, estuvo involucrado en la matanza de estudiantes del 2 de octubre de 1968. Ante esto, García Harfuch, después de una asamblea informativa en Iztacalco, agradeció el apoyo del presidente. [Reporte Índigo](#) / [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### Ve equipo con Sheinbaum

El mejor escenario en 2024 para **Omar García Harfuch** es que él ganara la Jefatura de Gobierno, y Claudia Sheinbaum, la Presidencia de México. Agradeció a Morena permitir la participación en el proceso interno y aseguró que "siempre vamos a ser factor de unidad". [El Heraldo de México](#)

### La edad no define voluntad política

Entre las y los aspirantes de Morena y sus partidos aliados, así como de la oposición, destacan los millennials **Omar García Harfuch**, Sandra Cuevas y Santiago Taboada; sin embargo, esto no garantiza que sus propuestas de gobierno vayan acordes con los intereses ni en beneficio de los sectores más jóvenes de la capital. De este modo, advierte dos caminos para hacer una primera lectura de un candidato: su forma de comunicar y sus políticas públicas. [Reporte Índigo](#)

### "Mis detractores son minoría; Por cada persona enojada hay 500 agradecidas"

En entrevista, Hugo López-Gatell, aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación en la CDMX, afirma que su misión en la contienda interna de Morena no será descarrilar ni fortalecer la candidatura de alguien más. Respecto a **Omar García Harfuch**, consideró que fue un funcionario eficiente y efectivo en su trabajo, que de manera clara fue leal a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. [El Universal](#)

### Escenas de una ciudad en constante movimiento

El partido que gobierna la CDMX ha encarrilado su proceso interno al incluir a **Omar García Harfuch** entre los aspirantes a ocupar la jefatura de Gobierno. La campaña del jefe de policía va a tambor batiente, lo que ha repercutido en que otro proceso, no menos importante, el de la designación de candidatos a alcaldes comience a moverse aun cuando se supone que los tiempos para ello aún no llegan. [La Crónica de Hoy](#)

### Columna Capital Político: La disputa, más allá de Omar y Clara / Adrián Rueda

La revuelta interna entre morenistas de la capital, que ponen como manzana de la discordia la nominación de **Omar Hamid García Harfuch** para la Jefatura de Gobierno, tiene tintes más oscuros que la simple intención de imponer un candidato. En el fondo lo que está en disputa no es tanto si será Omar Hamid o Clara, sino qué grupo se va a quedar con el control de la capital, que es el centro político, que se ha convertido en la cantera de los candidatos presidenciales. [Excélsior](#)

### Columna Arsenal: La preocupación del general / Francisco Garfias

Hay molestia en los morenos puros por el perfilado dedazo de Claudia Sheinbaum para imponer a **Omar García Harfuch** como candidato guinda a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. [Excélsior](#)

### Columna Razones: La seguridad de los candidatos / Jorge Fernández Menéndez

Para el presidente López Obrador (que finalmente se olvidó de esa irresponsabilidad que implica el trasladarse en vuelos comerciales o el hacer recorridos de horas por carreteras), para Xóchitl y Claudia, pero también para muchos otros, como **Omar García Harfuch**, y para quienes hagan campaña en zonas complejas del país como Chiapas, Guerrero, Zacatecas o Michoacán. [Excélsior](#)

### Columna Política Cero: ¡Xóchitl Houston, hay más problemas! / Jairo Calixto Albarrán

O sea, cómo estará la cosa que ni Marchelo Ebrard hizo una campaña tan desastrosa como la de la señora de las gelatinas que nomás no le cuajan. Quiso pasar por progrebuenandita y ya está en su fase del Yunque, y eso que según ella fue trotskista. Así, hasta **García Harfuch** parece más de izquierda que Xóchitl fotoshopeada. [Milenio](#)



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### **Columna Astillero: AMLO-Ayotzinapa: reconfiguraciones // Remozar “verdad histórica” / Julio Hernández López**

Así como se ha sostenido una línea de defensa de **Omar García Harfuch**, exculpándolo de lo que nadie lo acusa, es decir, señalando que no estuvo personalmente “en ese momento” trágico en Iguala, ahora el Presidente de la República exonera políticamente al ex ocupante de Los Pinos Enrique Peña Nieto y a su secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, al señalar que ellos no ordenaron la realización de las desapariciones de los normalistas de Ayotzinapa. [La Jornada](#)

### **Columna A Fuego Lento: Define morena corcholatas en ocho estados y la CDMX / Alfredo González Castro**

En la CDMX, Veracruz y Tabasco, me dijo una fuente cercana a Morena, es probable que ya no incluyan a nadie más, por lo que todo apunta a que **Omar García Harfuch**, Rocío Nahile y Javier May serán los elegidos, respectivamente. Mientras que en Morelos, Guanajuato y Jalisco siguen analizando si los dejan como están o incluyen más nombres. [El Heraldo de México](#)

### **Columna Definiciones: El proceso de frente en CDMX / Manuel López San Martín**

Con Morena acelerando, y **Omar García Harfuch** perfilado como virtual candidato de la 4T al Gobierno de la CDMX (15% arriba de Clara Brugada, según la más reciente encuesta publicada por El Heraldo de México), el Frente Amplio ha debido meterle velocidad a su proceso, que no termina de nacer. No todos querían hacerlo ahora, ni a este ritmo, pero los tiempos se adelantaron. No pasará de los próximos 15 días cuando las dirigencias del PAN, PRI y PRD den a conocer la convocatoria para participar en el proceso interno. [El Heraldo de México](#)

### **Columna Se Comenta Sólo Con...: Mañosos / Carlos Ramos Padilla**

¿Para qué sirven las candidaturas? En ocasiones para disfrazar, para engañar, en una plasta de maquillaje y es el caso de Hugo López-Gatell. La señora Claudia Sheinbaum no se atrevería a enemistarse con AMLO. Sabemos que su candidato es **Omar García Harfuch**, sin duda. Las especulaciones de una fractura se desataron cuando, con aval presidencial, se lanza como aspirante López-Gatell. Pero es una trampa, es un movimiento quirúrgico para que evidentemente no gane. [Diario Imagen](#)

### **Columna Valor Civil: CDMX reñida / Eduardo López Betancourt**

Morena, han precisado sus candidatos, de los cuales solo uno será quien abandere, y se encuentran: **Omar García Harfuch**, ex SSC; Hugo López-Gatell Ramírez, titular de la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud; Clara Marina Brugada Molina, exalcaldesa en Iztapalapa y Mariana Boy Tamborrell, titular de la PAOT. Al respecto, los especialistas consideran que García Harfuch será el triunfador. [Basta](#)

### **Columna Circuito Interior**

No podía ser de otra forma... y menos en Iztapalapa. Las bardas que promocionaban a Clara Brugada y que borraron para anunciar a **Omar García Harfuch** fueron repintadas para regresar a su estado original. Quién sabe si la ruta, pero la revancha ¡Fue Clara! [Reforma](#) / Columna Línea 10 [Metro](#)

### **Columna Rozones: Corcholatas fantasma**

Nos comentan que, de los cuatro finalistas en el proceso interno de Morena en la CDMX, el más activo es **Omar García Harfuch**. Semana y media después de que se dieran a conocer a las cuatro corcholatas, Omar ya encabezó encuentros en tres alcaldías y se reunió con organizaciones promotoras de vivienda. Clara Brugada realizó un evento, un tanto desangelado, en el Monumento a la Revolución y visitó una alcaldía. De Hugo López Gatell y Mariana Boy. Poco se sabe. [La Razón](#)



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### **Columna Binoculares: Sigue sumando**

Quien ya dejó claro dónde están sus afectos, es el alcalde de Iztacalco, Armando Quintero, pues mediante un video en redes sociales, indicó que la persona adecuada para consolidar la 4T en la CDMX, es **Omar García Harfuch**. [El Gráfico](#)

### **Artículo: Cartas sobre la mesa / Luis Linares Zapata**

Clara Brugada, aparece en un segundo lugar en las preferencias (encuestadas) de la gente. Sólo unos cuantos puntos debajo del que fue secretario de Seguridad del Gobierno de Claudia Sheinbaum, **Omar García Harfuch**, quien, según los sondeos que se han publicado, aparece en primer lugar de las preferencias. [La Jornada](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### **Justicia ambiental**

En la CDMX hay más de 5 millones y medio de animales de compañía dentro de los hogares. Esto nos da una idea de la enorme responsabilidad compartida que tenemos con el bienestar animal. Por esta razón, en la PAOT, en colaboración con la Agencia de Atención Animal (AGATAN) y la **Brigada de Vigilancia Animal** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, que son parte del GCDMX, se están impulsando jornadas de vacunación y esterilización completamente gratuitas. Es bueno recordar la importancia de que todas las alcaldías se sumen a este esfuerzo. [Más por Más](#)

### **Colapsan calles**

Concesionarios de la Ruta 84, dejaron a un lado los llamados a la cordura y el diálogo para desafiar al Gobierno capitalino con bloqueos y el cierre de vialidades en las calzadas Las Bombas-Cafetales, Ignacio Zaragoza-Calle 7, así como Tlalpan y Héroes del 47, las autoridades capitalinas ordenaron que elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** replegaran a los manifestantes y restablecieron las vialidades. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [La Razón](#) / [24 Horas](#) / [Récord](#) / [Metro](#)

### **Cae uno por homicidio**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó la detención de uno de los implicados en el asesinato de un abogado en Barranca del Muerto. Tras el análisis de las cámaras de videovigilancia, se montó un dispositivo sobre avenida Insurgentes Sur, colonia Actipan, alcaldía Benito Juárez, donde **agentes policiacos** localizaron la motocicleta involucrada por lo que detuvieron al sujeto, quien llevaba consigo 40 envoltorios de aparente droga. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Ahorca a novia para “defenderse”**

Un joven, estudiante del IPN, fue detenido por ser sospechoso de asfixiar a su novia durante una discusión en el departamento donde vivían en la colonia Xotepingo, alcaldía Coyoacán. Vecinos solicitaron la presencia de la **policía**. [El Gráfico](#)

### **Mujer atropellada y muerta por autobús**

Una mujer perdió la vida al ser arrollada por una unidad venía en carril de contraflujo cuando intentó cruzar el Eje 8 Sur, José María Rico, en la colonia Actipan, alcaldía Benito Juárez. El chófer de la unidad fue detenido por **elementos policiacos** y puesto a disposición del MP. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### **Fallece ciclista tras ser embestido por camión**

Se registró la muerte de un ciclista tras ser embestido por una unidad de transporte público sobre el fraccionamiento Los Sauces, en Coapa. Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al operador de la unidad de transporte público, el cual fue remitido ante las autoridades ministeriales. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### “Bailó con la más fea” en una peda en la Anáhuac

Un hombre murió acuchillado porque empujó a un vecino durante un baile en calles de la colonia Anáhuac II Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. La **policía** detuvo al sospechoso del homicidio. [El Gráfico](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se da a conocer el enlace electrónico donde podrá ser consultado el Informe final de la Evaluación Interna del programa social “Alto al fuego”, correspondiente al ejercicio fiscal 2022. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

### Policiazo

#### Escogió el Metro para irse al cielo

En un aparente suicidio, un hombre perdió la vida al interior de un vagón del Metro, en una estación de la Línea 8 que corre de Garibaldi a Constitución de 1917. Usuarios pidieron el apoyo de **elementos policiazos** y paramédicos quienes le brindaron los primeros auxilios. [Basta](#)

#### Afrodisiaco

Tres parejas ingresaron a un hotel en la colonia Tlacamaca, alcaldía Gustavo A. Madero; horas después una de ellas solicitó una ambulancia. **Policías** atendieron el llamado de auxilio, pero el hombre ya no contaba con signos vitales. Los presentes fueron a rendir su declaración para aclarar lo sucedido en el cuarto. [El Gráfico](#)

#### Muere copiloto por presunto paro cardíaco

Un hombre que viajaba como copiloto a bordo de un vehículo particular, murió al parecer por un paro cardíaco, en calles de la colonia Ampliación Daniel Garza, alcaldía Miguel Hidalgo. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos quienes certificaron el deceso. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

### Sistema Penitenciario

#### Columna La Idea a Destacar: Personas privadas de la libertad: ¿Libertad de expresión? / Saskia Niño de Rivera

En México, las **personas privadas de la libertad** tienen derechos fundamentales, incluyendo el derecho a la libre expresión, que están respaldados por la Constitución y tratados internacionales de derechos humanos ratificados por México. En mi opinión, y el discurso que he compartido durante mis más de 17 años de experiencia recorriendo las **cárceles** de este país, es que, como sociedad, el poder entender el trasfondo y la razón por la cual sucedieron los hechos, así como poder entender qué lleva a los individuos a cometer un delito. [El Universal](#)

### Justicia

#### Arranca el proceso de evaluación de la fiscal

El Consejo Judicial Ciudadano arrancó las entrevistas con funcionarios de la FGJ con el objetivo de obtener información que permita evaluar el desempeño de la fiscal Ernestina Godoy, como parte del proceso para definir si es ratificada en el cargo. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

04 de octubre de 2023

### 96% de impunidad con Godoy en la FGJ

La titular de la FGJ, Ernestina Godoy, está próxima a ser reelecta, pero legisladores locales, como Luisa Gutiérrez, indican que hay una tasa alta de investigaciones penales que quedan en la impunidad. La también vicecoordinadora del grupo parlamentario del PAN, retomó el informe anual de actividades de la FGJ en donde se plantea que de 2018 a 2021, la autoridad solo logró sentencias en cuatro de cada 100 casos. Agregó que de las 95 mil 765 carpetas de investigación, cuenta con una impunidad del 96%. [Basta](#)

### Imagen Destacada



**Elegante Martínez** está listo para su siguiente desafío y brinda su pelea, al licenciado, Lorenzo Gutiérrez Ibáñez. ESPECIAL